

L'écho des criques La lettre d'information de l'association des Amis de Sainte-Marie

EDITO Nº 71, Novembre 2024

"A la Saint-Martin, Bonde ta barrique Vigneron, fume ta pipe, Mets l'oie au toupin Et... convie ton voisin!"

Ce dicton, qui annonce le vin nouveau, est bien dans l'esprit de convivialité de notre association, et ouvre bien notre nouvel Echo des Criques, non ?

Celui-ci est plus varié que le précédent, même si la culture n'en n'est pas absente : une bibliothèque qui étend sa plage d'ouverture, un concert, une expo qui s'achève, mais bientôt seulement, toujours le lien vers notre Ciné St Joseph...

Et du nouveau dans notre bourg : l'ouverture d'une crèche est vraiment une bonne nouvelle, pleine d'espoirs : puisse-t-elle amener ou fixer de nouveaux et jeunes habitants ! et un changement d'exploitants, voire de nom, de la Cigogne : ça bouge !

Bien sûr, la suppression d'un parking de plage, ou la transmission d'une alerte de la Gendarmerie, ne nous font pas vraiment plaisir, mais nous nous devons d'être aussi exhaustifs que possible, et de vous faire partager nos infos, bonnes ou moins bonnes nouvelles!

Allez, nous habitons un coin de paradis, savourons !!!



Une micro-crèche à Ste Marie!

En effet, depuis le lundi 21 octobre dernier, douze enfants, âgés de dix semaines à 4 ans peuvent intégrer la nouvelle micro-crèche **Les Chérubins des Grandes Vallées**, à Sainte-Marie-sur-Mer. C'est dans les locaux de l'Association St Joseph, qui héberge aussi le cinéma et l'école, que s'installe ce nouvel établissement. Toute l'équipe est ravie de chouchouter les bambins. Et bonne nouvelle : des places sont encore disponibles...

... et de nouveaux commerçants!



En effet, le bar-tabac "La Cigogne" vient de changer de propriétaires : arrivant de Nantes, Corinne et Jean-Louis ont repris cette affaire, et envisageraient même de le rebaptiser "Le Sanmaritain"... Bienvenue à eux, et tous nos voeux de réussite! Nous vous les présentons, mais sans doute les croiserez-vous, si ce n'est chez eux à l'occasion d'un petit café, ce sera peut-être lors d'une de nos rencontres : en effet, ils sont déjà membres des Amis de Ste Marie!



Portique du Porteau...

Votre association était intervenue auprès de la mairie, pour faire observer que le parking du Porteau, initialement à l'usage des promeneurs et des baigneurs, était envahi (on dirait aujourd'hui squatté) par les camping-cars. Certes, il n'est aucunement question de condamner ce type de villégiature, qui offre de bien agréables avantages, mais pas au mépris des règles ; c'était au point que l'établissement de plage Coco Galettes ne pouvait plus se faire livrer, les camionnettes d'approvisionnement ne passant plus...La mairie s'était volontiers rendue à nos arguments, avait fait poser un portique, qui cet été a bien fait son office : le parking redevenait disponible pour con usage initial ; parfait.

Las... récemment, un des membres de votre Conseil d'Administration constatait que ledit portique avait disparu. Courrier fait à la mairie, voici la teneur intégrale de la réponse :

« Madame, Monsieur,

Nous ne pouvons donner une suite favorable à votre demande d'intervention **Portique d'accès plage du Porteau**

La raison de ce refus : Bonjour, Ce portique est uniquement mis en saison estivale. Cordialement.

Bien cordialement

Secrétariat des Services Techniques ville de PORNIC

Mairie de Pornic »

Comprenne qui pourra ... L'idée est sans doute d'éviter de subir une interdiction totale. Serait-ce l'occasion de rappeler que l'ASM a présenté à la Mairie des pistes concrètes pour offrir aux camping-cars des solutions de stationnement ?



Et parking du Pormain

Comme les autres plages de sable de Sainte-Marie sur mer, le Portmain a souffert non pas de l'océan comme l'a écrit un journaliste, mais du ruissellement hors normes des eaux intérieures. Ces ruissellements seront malheureusement répétés avec ces changements cycliques de météo. De gros travaux en amont doivent être réfléchis et exécutés rapidement pour éviter ces ravinements qui nuiront aussi aux maisons.

Le ravinage de la côte sablonneuse est un phénomène imprévu il y a quelques années, mais les mesures correctives doivent être priorisées pour la protection de l'ensemble du patrimoine.

A cela s'ajoute le projet départemental, dit de "renaturation" (... !!) de supprimer ce grand parking bordant la plage (le seul après celui du Porteau) ; le Conservatoire du Littoral ne compte pas y installer une base nautique comme autrefois, ni un parking pour camping-cars, mais pense y recréer une zone dite "naturelle". Cela suppose un nouveau déclassement des automobiles, pour les stationner en amont des propriétés, avec en outre un système de rallongement des sorties à pied vers le rivage, pour tous et toutes, y compris les personnes à mobilité réduite. Sans oublier quelques nuisances pour les habitants qui avaient cru choisir le calme.

Aux dernières nouvelles, ce parking reculé serait créé en 2027 (après les élections), le temps de créer un dialogue local.

Il se dit par ailleurs -info ou intox ?- que ce même Conservatoire du Littoral envisagerait de supprimer du littoral les cyprès Lambert et les buissons d'écume de mer, pour revenir à la lande "historique" : info à vérifier, car elle semble un peu inquiétante ; ça pose quelques questions : à quelle époque souhaite-t-on revenir ? quelle serait la bonne période à laquelle revenir ? qui décide ? quelle est la référence ? pour quels avantages ? à suivre, donc !

Culture : Bibliothèque de Ste Marie

Récemment, nous vous rappelions que la Bibliothèque de Ste Marie, qui se tient au RdC de la Maison du Chapitre, est à votre disposition tous les samedis : en fait, c'est maintenant chaque matinée de marché, c'est-à-dire deux fois par semaine, le mercredi ET le samedi, de 9 H 30 à midi que l'on vous propose un vaste éventail d'ouvrages : vous pouvez donc faire maintenant à un marché complet, en joignant aux nourritures terrestres les nourritures intellectuelles ! Je vous rappelle ce que disait il y a bien longtemps le grand patron de l'audiovisuel public : "Si on ne lit pas, on se livre." Je vous laisse méditer...



EOLEVOICE, au Casino

Éolevoce est un groupe vocal contemporain de Pornic. Fondé en juillet 2017, il regroupe plus d'une centaine de chanteuses et chanteurs, débutants ou confirmés de tous âges, répartis en quatre pupitres : sopranes, altis, ténors et basses.

Le répertoire est principalement composé de chansons françaises actuelles. Indochine, Vianney, Mika, Juliette Armanet, Clara Luciani, Grand Corps Malade, Les Enfoirés, Zaz, Matthieu Chedid, Soprano, Julien Doré, Patrick Bruel, Jenifer, Zaho de Sagazan, Vitaa et Slimane, Amir... sont quelques noms d'interprètes de nos dernières saisons.

Il doit bien rester des places ?...<u>https://www.billetweb.fr/show-musical-eolevoce-2024</u>



Le 1er novembre ..

.. Le football Club Les Goëlands organise son vide-grenier à Sainte Marie, salle polyvalente.



Jusqu'au 3 novembre ...

L'expo de peintures à la Maison du Chapitre est encore visible pour quelques jours !



L'été dernier...

... les Grandes Vallées accueillaient un camp de Guides de France, qui n'ont pas manqué d'aller visiter le château de Pornic!



Alerte

Loin de nous l'idée de produire un Echo anxiogène, voici un message d'alerte après un cambriolage très récent, message envoyé à notre Référent Participation citoyenne par la gendarmerie, qui prévient d'une augmentation de ces faits de vol.

"Suite à des vols et cambriolages dans notre secteur, le dernier rue Jacques Brel à Sainte-Marie hier en journée, nous vous rappelons la nécessité d'une forte vigilance et d'une plus grande attention sur des voitures ou des fourgonnettes passant à petite allure pour repérer, observer, reconnaître nos habitudes d'absence. Dans un tel cas, notez le numéro d'immatriculation (même une partie sûre faute de proximité, permettant ainsi des recoupements avec d'autres vols), ainsi que la taille des individus. Ces vols sont très rapides, axés sur les bijoux et l'argent dans les chambres et pièces en premier niveau (rez-de-chaussée) prioritairement

Quoiqu'il en soit, et contrairement à nos habitudes, si vous vous absentez de votre domicile, fermez toutes vos baies, vitres et portes."

Ce message d'alerte aux adhérents des Amis de Sainte-Marie doit nous amener à garder prudence et vigilance aux navettes de reconnaissance et de repérage préalables et à nos mesures de sécurité.

En cas d'événement constaté, prévenez la gendarmerie au 17, qui réagit très vite.

Culture, enfin! notre cinéma!



Encore une très belle programmation, où vraiment chacun doit trouver son bonheur :

- chaque mardi, le coup de coeur du St Joseph (5 €...),
- la possibilité de réserver en ligne les places via le site du cinéma

•



Tarif plein : 7 €

Réduit : 5,50 € (- de 18 ans, étudiants, demandeurs d'emploi, cartes CEZAM, CCP et commercants partenaires)

Réduit : 4,00 € (- de 14 ans)

Tarif unique le Mardi : 5€ sauf AVP et SN

Tarif unique Grands classiques 5€

Tous les matins : 4€ enfant -14ans et 5,50€ adulte sauf AVP et SN

Le Programme ici

Jean-Marc Hainigue et votre Conseil d'administration

© 2023 ASM

Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur ASM.

Se désinscrire

